

DARÍO CELIS TIEMPO DE NEGOCIOS

dariocelisestrada@gmail.com



Demanda Losada penalmente a Viberg y Bicaci por plagio de marcas

Fue en 2006 cuando los nuevos accionistas de Presidente Intercontinental iniciaron la auditoría de los diez hoteles cuyo control total habían asumido meses antes tras haber comprado en 2004 la participación que por años tuvo Bancomer.

Nos referimos al grupo de **Ángel Losada** que venía de pagar alrededor de 20 millones de dólares al español BBVA, que a su vez poseía 23%. Con esa operación el de Gigante se quedó con el 100% de los títulos.

La auditoría prácticamente se llevó dos años, concluyó a mediados de 2007 y derivó en las salidas, a finales de ese mismo año, de **Gordon Viberg** y **Carlo Bicaci**, director general y director de Operaciones, respectivamente.

Ya era público que ambas partes se habían demandado mutuamente. **Viberg y Bicaci** por despido injustificado y **Losada** por la vía mercantil con posibilidad de ampliarla al carácter penal.

Pues bien, desafortunadamente el asunto ya está en esa esfera vía el despacho Inzunza y Maluf, que lleva el penalista **José**

Luis Inzunza, y también alcanza al hijo de **Viberg**, en este caso **Ashley F. Viberg**.

Losada acusa a los tres de haber defraudado a Presidente Intercontinental, mediante el uso de recursos, activos e información confidencial para desarrollar conceptos restauranteros que eran de su propiedad.

Y es que hacia 2005 los **Viberg y Bicaci** constituyeron la empresa World Wide Hospitality Consulting, firma que desde entonces empezó a desarrollar la marca Alfredo fuera de México, concretamente en Centro y Sudamérica.

Losada posee los derechos para expandirla sólo en México, lo que no quita el que **Viberg y Bicaci** la construyan fuera de aquí. El punto es que, al menos en el de Costa Rica, se emplearon recursos de Presidente para lanzarlo.

La compañía de consultoría asesoró la apertura de un nuevo Alfredo en ese país con activos de **Losada**. Vamos, hasta los cubiertos de oro que se emplean en las inauguraciones se llevaron a Costa Rica para abrir la nueva franquicia.

Las auditorías de los también dueños de Tok's y Office Depot arrojaron gastos de personal del

área de alimentos y bebidas (incluidos los de **Viberg y Bicaci**) en viajes hacia esa plaza que no pudieron justificarse.

El concepto y diseño, así como la capacitación, tipos de menús y demás know-how fue *pirateado* al grupo de **Losada**, de acuerdo con la denuncia. Se cree que para el caso del Alfredo de Guatemala se dio una situación similar.

World Wide Hospitality Consulting tiene negociaciones avanzadas en Puerto Rico, Perú, Argentina, Chile y Estados Unidos para desarrollar más restaurantes. Tan sólo en Miami está en proceso de abrir un Au Pied de Couchon.

En el DF recientemente inauguraron el Braserili en el hotel JW Marriott, donde también se acusa a los ex ejecutivos de Presidente Intercontinental de haberse *pirateado* de esa cadena a chefs y gerentes.

Además de Alfredo y Au Pied de Couchon, **Losada** tiene los derechos sobre las marcas de restaurantes Zhen, Alsace, The Palm, La Taberna y La Chimenea para nuestro país.

Dan a Soriana

La noticia es que a Soriana, de **Ricardo Martín Bringas**, le acababan de adjudicar un jugoso con-



Fecha 13.01.2009	Sección Dinero	Página 3
----------------------------	--------------------------	--------------------

trato superior a los dos mil 500 millones de pesos. Lo asignó el gobierno del Estado de México que encabeza **Enrique Peña Nieto** y es para adquirir despesas. El tema levantó muchas suspicacias por dos razones. La primera es que se hace en un año electoral, pues se planean dar gratuitamente vía el DIF. Y la segunda tuvo que ver con el esquema de invitación restringida que empleó la Secretaría de Desarrollo Social, a cargo de **Ernesto Nemer**. Sólo fueron convocadas compañías con un capital contable que excediera los dos mil millones de pesos. Aún así firmas como Wal-Mart, que comanda **Eduardo Solórzano**, y Chedraui, de **Antonio Chedraui**, quedaron fuera.

Fallo a Telmex

Tómelo con reservas porque hasta ahora el Gobierno del DF no lo ha comunicado oficialmente. Hablamos de la asignación del proyecto de videovigilancia Ciudad Segura a Telmex, de **Carlos Slim**, y la francesa Thales, que representa **Delfín Sánchez**. Según trascendió, el megadesarrollo se adjudicó a los muchachos de **Carlos Slim** en los últimos días de diciembre. Y es que había una partida de 500 millones de pesos que tenía que ejercerse a más tardar el 31 de diciembre. Para 2009 hay otros dos mil 500 millones etiquetados. Habrá

que ver ahora la reacción de Indra que preside **Javier Monzón**, Axtel de **Tomás Milmo** y Telvent que dirige **Luis Rancé**, si es que efectivamente los dejaron fuera.

Tradeco lidera

Como le adelantamos, ayer Capufe recibió las ofertas de la primera licitación del año. Son para rehabilitar 16.5 kilómetros en el tramo Tepalcapa-Palmillas de la autopista México-Querétaro. La mejor postura fue la de Tradeco, de **Federico Martínez**, con 347 millones de pesos. Le siguieron Coconal de **Héctor Ovalle** con 357 millones, Grupo Constructor Pirámide de **Miguel Serrano** con 389 millones, GMD de **Jorge Ballesteros**, con 399 millones, Arquitectoni K Inmobiliaria con 413 millones, Ros-tec de **Cosme Mares** con 435 millones y al final ICA de **Bernardo Quintana** con 457 millones de pesos. El fallo es el 23 de enero.

Gecas y Kahala

Algunos de los proveedores a los que Alma adeuda alrededor de 20 millones de dólares, son los arrendadores Gecas y Kahala, que le suministraron la flota de Bombardier. Asimismo, apunte a Asur de **Fernando Chico Pardo**, OMA que lleva **Rubén López** y GAP que comanda **Carlos del Río**, incluso a los aeropuertos independientes de Puebla, Querétaro y, por supuesto, Toluca. Aparentemen-

te uno que sondeó poder quedarse con Alma, aunque sin éxito, fue **Moisés Saba**, el mismo que estuvo cerca de comprar Aeroméxico.

Reviran a Asur

Y ya que nos referimos a **Fernando Chico Pardo**, las señales indican que la SCT reaccionó al bloqueo de la construcción del nuevo aeropuerto de la Riviera Maya. Desde el año pasado le hemos referido en este espacio que los colaboradores de **Luis Téllez** señalan al dueño de Asur como el principal factor de influencia en el gobernador de Quintana Roo, **Félix González Canto**, para que no le escriture el terreno a la Federación. Ahora la SCT le está dando largas a **Chico Pardo** para autorizarle el plan de crecimiento de la terminal de Cancún.

Rión intermedia

Le platicábamos ayer de esta reciente compra que realizó Perri-go, que dirige aquí **Vicente Saro**. Esta empresa estadounidense es líder en la venta de genéricos intercambiables y compró en alrededor de 25 millones de dólares a Laboratorios Diba. Esta firma posee un portafolios de 140 productos y una plantilla de unas 250 personas. Pues bien, la firma que operó como banco de inversión fue Rión y Asociados, que capitanea **Pablo Rión**, experta en fusiones y adquisiciones.